

2013 7/2

業務も3年

派遣制度の改革案 15

東京大学入学式



「オランダは国際課税面で優位にある」。5月中旬、東京都内の同国大使館で開いた企業誘致セミナー。会議室に用意された約30席は、大使館側の説明に聞き入る日本企業関係者で満席だった。

Taxウォーズ

攻防 最前線

ツクスが進出決定の要因となった。2001年にフランスが導入し瞬く間に欧州各国に広がったパテントボックス。その経緯は成長と財政のバランスに悩む各国の焦燥を映す。



オランダ政府が発行している投資誘致のパンフレット。オランダ政府が発行している投資誘致のパンフレットとなった。

「オランダは国際課税面で優位にある」。5月中旬、東京都内の同国大使館で開いた企業誘致セミナー。会議室に用意された約30席は、大使館側の説明に聞き入る日本企業関係者で満席だった。

低税率の海外子会社に利益を移したとみなし親会社に追徴課税する移転価格税制は、部品などの取引価格が適正かがこれまでの焦点だった。HOYAのケースは、同税制の焦点が知的財産や技術のようない無形資産に移っていることを象徴する。富の源泉である知的財産を開いた国同士は「本来は日本本社が持つべき製造技術だ」と主張する企業。国際課税を巡る攻防は混沌としている。

オランダの法人税率は25%。日本より10%超低い。企業が関心は別の税制優遇策にあった。特許権などの知的財産から生まれる利益には、通常の法人税率より低い税率(5%)を適用するイノベーションボックス税制(パテントボックス)だ。トマトケチャップで有名な米食品大手日Jハイ

トマトケチャップで有名な米食品大手日Jハイ。4月にオランダ南東部のナイメーヘン市に米国外で最大の研究開発センターを開いた。「研究開発で最先端を行く魅力的な地域」(同社幹部)だったことに加え、他国平均法人税率は06年の27%から12年には25%に低下した。

大手会計事務所KPMGによると、先進国の平均法人税率は06年の27%から12年には25%に低下した。

雇用や富の創出につながる企業は誘致したい。減税競争に歯止めが利かなくなる。そんな各国の焦燥が法人減税の

「移転価格」でも企業誘致を巡る国同士のせめぎ合いの焦点に浮上した知的財産。国際課税の新潮流は、国と企業間の競争を巡る足元の攻防に波及している。

8月20日、精密大手日追徴課税処分を下した。

HOYAは法人課税を巡り、東京国税不服審判所に審査を請求した。発端は、6月末に東京国税局が同社に指摘した約200億円の申告漏れだ。日本本社が東南アジアの子会社に支払っている製造技術の使用料。「東南アジアの子会社が完成させた技術で、使用料を払うのは当然だ」とするHOYAに、東京国税局は「本来は日本本社が持つべき製造技術だ」と主張する企業。国際課税を巡る攻防は混沌としている。

新浪剛史(ロソン)最高経営責任者のインタビューなど関連記事を電子版にWeb刊↓紙面連動

知的財産が天王山に

知的財産が天王山に。雇用や富の創出につながる企業は誘致したい。減税競争に歯止めが利かなくなる。そんな各国の焦燥が法人減税の

8月20日、精密大手日追徴課税処分を下した。

新浪剛史(ロソン)最高経営責任者のインタビューなど関連記事を電子版にWeb刊↓紙面連動